



もろきた通信

佐賀市立諸富北小学校
学校だより No.7
令和元年 7月 18日 (木)
校長 築波 真史

学校教育目標

<自ら学び、心豊かにたくましく生きる児童の育成>

1学期のご協力ありがとうございました

令和元年度の1学期も明日が終業式、1年生は65日間、2年生から6年生は69日間の学校での学習に一区切りです。

4月の新学期以来、子どもたちに大きなけがや事故もなく、元気に過ごせたのも保護者の皆様や諸富町の地域の皆様がしっかりと見守り、支えてくださったおかげであると、厚くお礼申し上げます。子どもたちの出席統計を見てみますと、4月から全校児童の欠席が0の日が7月17日現在で8日間ありました。これは児童数が220名規模の学校としては、多い方ではないでしょうか。これも各ご家庭で子どもさんの健康管理をしっかりと見ていただいたおかげであるとありがたく思います。2学期はさらにこの日数が増えるようになればと思います。職員にも出張や出勤日などがあり、児童・職員全員が揃うことはめったにありません。しかし、7月8日(木)にはお昼ごろに子どもたちが全員そろっていることが分かり、職員は全員ではなかったのですが、急遽全校児童と職員の写真撮影を実施しました。それが下の写真です。玄関前の廊下にも掲示しておりますので、学校へお出かけの際にぜひご覧ください。



さて、7月20日(土)から9月1日(日)まで44日間の夏休みに入ります。ご家族のみなさんと過ごす時間も多くなりますので、できれば子どもさんが普段、学校に通っているときにはなかなかできないことを体験させていただければと思います。この夏休みは各地域の子ども会、公民館や諸富町の行事など、子どもたちが楽しめる行事もたくさん計画されているようです。また、プール開放の計画もPTAの方で作成していただきましたし、8月18日(日)はPTA親子除草作業、8月26日(月)は全校登校日を予定しています。

どうか、交通事故や水の事故に十分注意して、楽しく有意義な夏休みを過ごしてもらいたいと願います。9月2日(月)の始業式では元気な姿の子どもたち全員と会いたいと思います。

1学期をふり返って

1学期も終業式を迎え、諸富北小の子どもたちも大きく成長しました。個々の子どもさんについては担任の方から家庭訪問の際や通知表を通してお話・連絡させていただきますが、1学期の間、私が子どもたちの様子を見てきて感じたことを少し記したいと思います。

◆ 朝のあいさつが元気にできるようになってきました

毎朝、校門で子どもたちを出迎えています。4月の初めごろは自分からあいさつができる子どもは少ないようでした。全校集会で呼びかけたり、各担任からも声かけをしたりしたところ、毎朝あいさつ運動に来てくれる子が増えてきました。私も朝、校門ではできるだけ子どもの方からあいさつをさせるようにしています。また、学校にはいろいろなお客様も来られますが、その方々へのあいさつも、もっと大きな声で自分からできるようになればと願います。家庭でのあいさつ、地域の方へのあいさつを含めて、2学期は「あかるく・いつも・さきに・つづける」をめあてに取り組ませたいと思います。

◆ 欠席や遅刻はだいぶ減ってきましたが…

前のページにも書いていますが、毎日の欠席や遅刻がだいぶ減ってきており、大変ありがたく思います。おかげさまで各学年の学習や主な学校行事も計画通りに実施できましたが、一方、気になることもありました。保護者の方の考え方も様々あるとは思いますが、病気以外の理由での欠席（学校の出欠の事務処理では「事故欠」となります）がたまにありました。特に土曜日の参観日に目立ちました。学校は病欠や出席停止、忌引、風水害等での臨時休業以外は毎日登校する（させる）ことになっております。やむを得ない事情での欠席は別として、家族旅行などは土日や長期休業など、学校が休みの日を利用させていただきますようお願いいたします。

◆ 生活面で気になることとして…

諸富北小の子どもたちは毎日元気に学校生活を送っています。しかし、子どもたちの学校での様子から、気になることもいくつかあります。以下、私が1学期に子どもたちと接してみて気づいたことを記します。学校でも引き続き2学期にも指導しますが、各家庭でもご指導の参考にいただければ幸いです。

- あいさつ。朝、校門で私とするときや先生方とはよくできているようですが、家庭や地域ではいかがでしょうか。学校でのあいさつは練習、家庭や地域でのあいさつが本番と考えています。
- 名前札、帽子の着用。毎日校門であいさつするときに確認していますが、特に名前札を忘れてくる子はいつも同じ子が多いようです。中には「学校に置いてあります」という子もいますが、名前札は毎日持ち帰り、家を出るときに必ず自分で確認できるようにしたいものです。また、帽子についても同様です。夏休みも熱中症対策の一つとして、外へ出かけるときは必ず帽子を着用させていただきますようお願いいたします。
- 自転車の乗り方。特にヘルメット着用については「全員が必ず着用する」としてありますが、まだまだ100%には程遠いようです。ぜひご家庭でもヘルメットの準備・着用についてのご指導をお願いします。
- 睡眠時間は十分でしょうか。朝の登校時、とても眠そうにしている子をよく見かけます。夏休みも早寝早起きの生活のリズムを崩さないように、ラジオ体操もきちんと参加させてください。
- スマートフォンやゲーム機の利用について。LINEなどのSNSや対戦ゲームなど、インターネットに接続できるものを買ってもらったとか、SNSなどで使っていてトラブルになったという話を、高学年を中心に時々耳にします。佐賀市では小中学生には携帯電話やスマートフォンは持たせないという申し合わせが小・中学校生徒指導協議会で決められております。特にLINEなどのSNSや対戦ゲームなど、睡眠不足やいじめの根源となっているということも感じており、実際に本校でもトラブルに至った事案があります。このような実態を十分ご理解いただき、適切に対応していただきますようお願いいたします。

以上、子どもたちの学校での様子を見た気づきでした。もし、子どもさんに当てはまる場所があれば、家庭でも話し合って注意するようにしましょう。

フリー参観デーでの参観、ありがとうございました

7月6日（土）のフリー参観デーには、大変お忙しい中、たくさんの保護者の皆様に参観に来ていただきました。特にうれしかったのは、多くの保護者の方が3時間目までしっかりと参観していただいたことです。各学年の授業について、いただいたアンケートを今後の教育活動の参考にさせていただきます。ありがとうございました。



情報モラル講座（5年生）